

satisfait.



COMPTE RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE L'EXERCICE 2014

DIMANCHE 10 MAI 2015 au GOLF-CLUB de FONTCAUDE à JUVIGNAC (34)

Le Président Daniel Bisror, ouvre la séance à 10 heures.

Il souhaite la bienvenue à tous et particulièrement à ceux qui nous ont rejoints ce dimanche matin. Il remercie à nouveau Vivou de Kech qui est venu spécialement de Marrakech pour animer notre soirée. Nous sommes plus de 170 à participer à ces travaux.

Tout d'abord, il demande de se recueillir en mémoire des anciens de Fès décédés en cours d'année dont l'AFA a eu connaissance. Une minute de silence est observée.

Il propose de confier la présidence de séance à Paul COHEN pour animer les débats. L'assemblée vote favorablement à l'unanimité la proposition.

Selon l'ordre des sujets inscrits à l'ordre du jour, Paul Cohen, Président de séance donne la parole à Daniel Bisror.

Présentation du rapport moral et d'activités 2014 et perspectives 2015

Je sais que pour nombre d'entre nous, ceux qui sont éloignés, c'est un réel effort physique et financier qui est consenti pour rejoindre ce rassemblement annuel. Certains d'entre nous sont venus d'Allemagne, du Maroc, d'Espagne, ... Je suis conscient de cet effort. Mais en l'acceptant ils démontrent leur attachement à l'association et aux valeurs qu'elle porte : amitié, convivialité, tolérance et souvenir. Merci donc à tous de votre fidélité : aux anciens que nous sommes et aux jeunes qui nous rejoignent. C'est eux qui seront chargés de maintenir la flamme pour les années à venir. C'est pourquoi nous devons leur faire bon accueil et surtout les encourager à s'engager avec les "vieux" que nous sommes.

J'ai le plaisir d'accueillir aussi nos invités **Perla DANAN**, conseillère municipale de Montpellier, M. **Paul BATUT**, président des Anciens Combattants, Mme **Paulette AYOT**, grande résistante, **Christian SALSET**, président des Meknassis, et son épouse.

2014 a été une année de plein exercice puisque l'année dernière nous n'avions pu présenter que des résultats partiels depuis l'officialisation de l'AFA en juillet 2013.

Depuis le "bébé" que nous avons créé à votre demande se porte bien. Jugez-en!! L'AFA a d'abord su se créer (se recréer) sur des valeurs qui sont partagées par tous ceux qui nous rejoignent. Elles sont inscrites dans son titre AFA:

- <u>association</u> : cela veut dire, une réunion de personnes de bonne volonté, pas une entreprise commerciale, ni une officine militante
- Fès : nous restons fidèles à la ville qui nous a vu naître. Elle continue à nous rendre cette amitié à chacun de nos voyages
- <u>amicale</u>: parce que c'est le carburant de notre projet associatif
 Notre association regroupe aujourd'hui plus de 370 adhérents, sans distinction d'origine, de
 nationalité, de confession. Des anciens de Fès, des anciens du Maroc, des amoureux de ce beau pays,
 des jeunes que nous voudrions plus nombreux pour assurer l'avenir. C'est pourquoi je me montre





Dés les premiers mois de notre existence et sans l'avoir prémédité, nous avons vu des projets se mettre en place tout naturellement sur la base du volontariat.

Je les rappelle simplement car ils seront exposés plus en détail par les administrateurs :

- la prise en charge de l'entretien du cimetière qui avait été laissé en déshérence en 2013 à la suite du blocage des fonds.
- le voyage à Fès organisé à la Toussaint 2013 pour constater la remise en état
- la participation de l'AFA aux travaux de la commission de jumelage de Montpellier avec Fès
- la participation des familles au financement des peintures extérieures de l'Eglise St François
- les archives scolaires (Gilles Demmerlé), municipales (François) et diocésaines (Jean Louis et Gilles) et bientôt consulaires
- la venue en France, en novembre 2014, de jeunes élèves de Fès dans le cadre du centenaire 14-18
- la conférence donnée à Fès à l'Ecole Normale Supérieure en avril 2015
- Les étudiants méritants en liaison avec les Lycées de Fès et la CCI de Montpellier
- la reconnaissance de l'œuvre architecturale de M. ICHTER
- les rencontres régionalisées en 2014
- et le site Internet.

Ce travail impressionnant qui a toujours donné lieu à une communication vers vous est le signe de la vitalité de notre association et de l'engagement des administrateurs et des bénévoles au service de la cause commune. Ces bénévoles que je remercie sincèrement pour leur action à nos côtés : ils seront cités plus loin.

Je tiens à les féliciter pour ce travail fait dans la joie, la bonne humeur, avec responsabilité aussi et générosité car les frais occasionnés sont pris en charge directement sur les deniers des chefs de projets avec, quelques fois, une toute petite part financée par l'AFA.

sera une année de poursuite des actions engagées et peut être d'autres si vous le décidez. C'est pourquoi, j'ai demandé à Perla Danan d'introduire le sujet "Rôle et place de l'AFA dans la relation avec Fès" qui est un sujet sur lequel nous devons nous accorder pour l'avenir. En effet, de part nos initiatives et les résultats obtenus, nous sommes de plus en plus sollicités par les institutions de Montpellier comme de Fès : Consulat général, Communauté Urbaine de Fès, Préfecture, Universités, Lycées pour les aider dans divers dossiers dont vous parlera Alix. Avant de nous engager pour l'avenir avec les conséquences sur la cotisation, il nous faut recueillir votre avis. Actuellement le montant de la cotisation est de 15 € pour une personne et de 25 € pour un couple, ce qui donne une cotisation moyenne de 13.30 € sur une base de 300 adhérents. Ce montant règle une part des frais fixes à 5.25 € et des frais variables à 2.83 € ce qui donne un montant de 5.22 € disponible pour assurer les charges liées aux activités de projet (voir le descriptif distribué aux participants).

En attendant de débattre sur les orientations à donner à l'AFA, le président soumet la proposition d'une augmentation de la cotisation pour l'année 2016, à savoir 20 € pour une personne seule et 30 € pour un couple.

Vote : le rapport d'activité et l'augmentation de la cotisation sont votés à l'unanimité.

Vote : quitus est donné au Président à l'unanimité pour sa gestion





Il poursuit en indiquant qu'après la présentation faite par Perla les participants auront à s'exprimer pour nous aider à fixer le cap quant aux missions de l'AFA. Nous avons des idées mais nous n'avons pas d'apriori.

Le Président de séance passe la parole au Trésorier Salvatore PELLEGRINO.

Présentation du rapport financier de l'exercice 2014

Dans un contexte de démarrage et de forte activité, pour la première année complète, le compte de résultat présente au 31/12/2014 un solde positif de 799.63 €uros, indique le Trésorier.

Il appelle l'attention des participants sur :

Au niveau des dépenses :

- le faible niveau de charge de gestion (assurance = 161.22 €, fournitures de bureau = 302.60 €, le site internet = 14.21 € (partiel), publication au JO = 44.00 €, Boite postale = 141.73 €)
- aucuns frais de déplacement ou de repas ne sont remboursés aux administrateurs qui agissent de leur plein gré et en tout bénévolat.
- le poste le plus important est l'affranchissement = 1006.82 € en raison de la politique de l'AFA d'adresser à tous par courrier postal au moins 4 documents dans l'année. Un certain nombre des adhérents n'ont pas accès à internet mais doivent être informés par voie postale.

Au niveau des recettes :

- le volume des cotisations reçues est de 3040.00 €, ce qui est très important
- la contribution des familles, que nous remercions, est notable sur les actions : entretien du cimetière, la plaque décès, le rafraîchissement des peintures extérieures de l'église, le projet centenaire 14-18 ou tout simplement en matière de don à l'AFA pour financer ses travaux. Le Trésorier commente ensuite le tableau " A quoi sert la cotisation" joint au compte rendu.

Le président de séance appelle le Contrôleur des comptes à faire son rapport.

Laurent Munoz, expert comptable de profession, indique que les comptes présentés par le trésorier sont sincères et qu'il n'a pas relevé d'anomalies. Il propose de donner quitus au Trésorier.

Vote, le rapport financier de l'exercice est adopté à l'unanimité.

Laurent Munoz fait part à l'assemblée de son désir d'être déchargé de cette mission en raison de l'accroissement de ses charges professionnelles. Le Président Bisror félicite le Contrôleur pour son travail et le remercie bien vivement de sa contribution pendant ces 2 dernières années.

Le président de séance poursuit l'ordre du jour et donne la parole aux intervenants désignés :

<u>SITE INTERNET - Daniel BISROR</u>

Le Conseil d'administration a consenti un gros effort pour mettre en place et faire fonctionner notre système de communication qui est au cœur de notre fonctionnement. Il comporte :





- plus de 30 rubrigues à consulter
- 700 photos de notre passé à Fès (écoles, sports, activités, ...)
- une dizaine de DIAPORAMAS et autant de VIDEOS ...
- une rubrique "NOUVELLES BREVES" qui nourrit notre communication entre 10 et 15 fois par mois.
- sur 370 adhérents : 300 disposent d'une liaison internet.

Nous avons très peu de retour sur ce qui est envoyé : pas beaucoup d'accusés de réception et quelques commentaires toujours positifs mais peu nombreux. En conséquence, nous ne savons donc pas si l'outil doit être amélioré, complété, enrichi. Le président pose les questions suivantes :

- y a t-il des problèmes de connexion ? - est-ce que l'outil vous intéresse ? - doit-on l'améliorer ?

VOYAGES - François CATHALA

Deux voyages, ouverts aux adhérents, leur famille ou leurs amis, sont programmés en 2015 et 2016 :

- 1 VOYAGE à Fès fin Octobre/Novembre : pour la TOUSSAINT 2015 conjointement avec nos amis Meknassis qui vont célébrer la fin des travaux du cimetière de Meknès.
- 2 VOYAGE aux USA : sur le thème "sur les pas de nos idoles de jeunesse" , un circuit à l'ouest des USA , durée du séjour 10 jours 9 nuits en pension complète (sauf 3 diners)

Ces voyages seront précisés en termes de contenu et de prix assortis d'une fiche d'inscription.

RAPPROCHEMENT des "MAROCAINS" - Jean Louis LOPEZ

<u>Le constat</u>: Le temps gagne sur nous tous. La démarche de regroupement des anciens du Maroc est la même : Meknès, Marrakech, Kenitra ... Tous les "marocains" se retrouvent une fois l'an à Rosas (Espagne)

Notre volonté: Se rapprocher des autres mouvements dans le respect des spécificités de chacun. C'est concrétisé déjà avec les Marrakchis, les Meknassis et les Kénitréens.

<u>Pourquoi faire</u>: Echanger des infos ponctuellement, participer aux manifestations réciproquement <u>Validation</u>: Les adhérents seront appelés à se prononcer sur le processus de rapprochement par voie de questionnaire.

REUNIONS REGIONALES 2015 - Renée LESPES

Avant de détailler le programme 2015, un petit retour sur 2014 qui a vu 7 rencontres organisées et permis de rencontrer 200 personnes :

- 1 Gruissan (Aude) par Paul
- 2 Marignane (B du R)) par Guy
- 3 Bordeaux (Gironde) par Renée
- 4 Palavas (Hérault) par Brigitte et Michelle
- 5 Fès par Daniel
- 6 Marrakech par Yves
- 7 Vanves (Île de France) par Françoise

Merci à ces personnes qui se sont dévouées pour la communauté et qui ont créé ces quelques moments de joie partagée entre adhérents.





Je rappelle que ces réunions sont laissées à la libre initiative des adhérents et qu'elles sont relayées par l'AFA au plan logistique : information des adhérents, aide à l'organisation, covoiturage,

Elles sont destinées à aller au devant des adhérents surtout ceux qui ne peuvent se déplacer.

Pour 2015, notre ambition est de renouveler les rencontres. Ce qui est prévu et daté pour certaines :

- 1 Le Château de Montferrier (Hérault) : déjà réalisé par Frankie en avril 2015
- 2 Le brame du Cerf en Pyrénées (P.O région de Perpignan/Narbonne) : par François fin septembre (2 jours une nuit en auberge)
- 3 Les Landes par Robert
- 4 Le Bordelais par Germaine/Daniel et Renée
- 5 PARIS
- 6 Fès par Daniel et François

Entretien de CIMETIERE - François CATHALA

L'AFA est l'association qui finance l'entretien à partir des dons des adhérents. Pour participer au financement, aucune obligation et aucun montant ne sont fixés. A chacun l'intérêt qu'il porte à ce site de mémoire. Après un rappel de l'historique de la remise en état depuis 2008, il est très important que les adhérents prennent conscience de la nécessité de continuer à entretenir ce site. Un grand merci à tous les contributeurs qui répondent chaque année à l'appel de l'AFA. Faute de soutien financier, l'entretien ne pourra pas être réalisé correctement et les difficultés à tenir ce lieu en bon état surgiront.

Une urne est à la disposition des présents pour recevoir leur don. Jean Pierre ALCARAZ demande à se référer au Registre Municipal des défunts pour adresser une lettre à toutes les familles, y compris en dehors de l'AFA, afin de participer financièrement à l'entretien des tombes.

ACTIONS MEMORIELLES - Alix AUDURIER

Le responsable des projets mémoriels, rappelle le contenu des principales actions engagées :

- Centenaire de la guerre 14/18 (voir informations, diaporamas et film déjà diffusés) comprenant un projet pédagogique dans les écoles avec présentation aux autres élèves et à l'Ecole Normale Supérieure de Fès.
- Projet "étudiants méritants" en cours avec la ville de Fès et la CCI de Montpellier.
- Réflexion sur le patrimoine : valoriser l'œuvre architecturale de M. JP Ichter, architecte en chef de la ville de Fès en partenariat avec le Ministère de la culture et la ville de Montpellier.

Le président de séance introduit le sujet qui est développé par Perla Danan, invitée spécialement à donner son point de vue sur cette question à la lumière de son expérience de responsable des activités « jumelage de la ville de Montpellier/Fès ».

Choix du prochain LIEU de l'AG 2016 - Gérard CLERC et Colette ROMERO

Les intervenants proposent aux participants d'étudier la faisabilité (lieu, date, contenu et prix) de se réunir à ROSAS - Espagne en 2016. L'intérêt de ce changement est double : se retrouver pendant 5 jours afin d'avoir le temps de communiquer plus longtemps entre nous et optimiser le coût du





déplacement. En effet, pour 190 €uros, il est possible de passer 5 jours ensemble en pension complète en bord de mer et dans une bonne ambiance.

Place et rôle de l'AFA dans la relation avec Fès - Perla Danan

La mise en place de projets partagés avec la ville de Fès, initiés par l'AFA comme, par exemple, la rénovation du cimetière, la participation à la rénovation de l'église, le projet « Centenaire » avec les élèves de Fès invités en France, le Colloque organisé à l'ENS de Fès, la reconnaissance de l'œuvre architecturale de Monsieur ICHTER, suscitent une forme de considération de notre association par les autorités locales. Par ailleurs, les actions menées en faveur du jumelage de Montpellier avec Fès comme l'exposition des objets anciens de Fès, contribuent à donner une certaine reconnaissance à l'AFA.

Toutes ces actions sont portées par des individualités issues de notre communauté, même si elles sont labellisées AFA; c'est ainsi qu'aujourd'hui les autorités attendent d'autres implications de notre part. Faut-il y répondre et comment ? C'est le thème qui vous est proposé aujourd'hui.

Pour compléter cette discussion, un questionnaire sera envoyé à tous nos adhérents afin de se positionner.

- 1 l'AFA doit-elle s'occuper d'organiser la rencontre annuelle des adhérents et uniquement cela?
- 2 l'AFA peut elle s'engager de façon directe dans des projets avec les conséquences en termes d'activité et de coût ?
- 3 l'AFA accepte-t-elle de parrainer des initiatives prises individuellement pour des projets avec Fès ?

FIN de l'ORDRE du JOUR

La parole est donnée à l'assistance pour poser les questions.

Le Président Bisror informe l'assistance que tous les sujets présentés ne nécessitent pas une réponse immédiate. Ils seront documentés dans un questionnaire afin de recueillir l'avis circonstancié de chaque adhérent. Le résultat de la consultation sera mis à disposition de tous pour décision.

CLOTURE de l'AG 2014

Le président de séance, ,Paul Cohen clôture les travaux de l'assemblée générale en remerciant les personnes présentes et les intervenants.

Il dit sa satisfaction d'avoir animé cette réunion et le plaisir qu'il a pris à susciter les questions.

Avant de conclure l'assemblée, Daniel Bisror exprime sa gratitude à Paul Cohen pour sa contribution à animer les débats qui, grâce à lui, se sont déroulés dans un climat studieux. Il souligne aussi l'action bénévole de Robert Anidjar qui a couvert les deux jours de réunion avec sa caméra pour immortaliser plus tard le souvenir de cette rencontre.

Le Président Bisror lève la séance et invite tout le monde à partager le pot de l'amitié.

